

しましては、全般的に賛成をいたしました。

いま一つ、保安庁法の一部改正に関する法案についてであります。これが先般来外務委員会におきまして、日

米船舶賃借協定に関連して、いろいろ質疑応答がなされ、また本委員会におきましても、いろいろな論議が繰返さ

する提案がなされたものなのであります。そこで私も、ぜひこの際これらの両案につきましては、原案の通り採択せられますように希望いたすものであります。

○船田委員長 大矢省三君

の意見を簡単に表明したいと思うのであります。

部改正法律案であります、これは説明にも明らかのように、今回一般職員の給与改善が行われて、それに伴うて

行われたものでありまして、給与引上げそのものに対しては反対すべきものではないかもしませんが、その内

答、経過において、はなはだ遺憾であります。反対せざるを得ないのであります。と申しますのは、この保安庁

の職員は、一般職員と違つて、特に特別職として大きな制約を受けておることは御承知の通りであります。一般職

には團結権なりあるいは團交も持ちますが、特別職は特に職掌柄そういうことは禁じられておりますので、こ

これらの給与の問題については、特に権威ある人事院の決定によつて、たえず改訂が行われております。今

回のこの人事院のこれらの給与の勧告によりますと、これを五月一日から実施する。さらにまたこの給与の額に

おいても、政府の今回提出した案と衝
告案とは相当の隔たりがあるのであり
ます。私どもは平素この行政を円滑に
し、ほんとうに身を挺して、これらに
従事する人々には、安心して生活を送

れるところの最少限の生活を保障すべくいたいことを絶えず主張しておりますが、その建前から行きまして、あらゆる制約を受けておるこれらの人々に対しても、私は人事院の勧告といふものは万難を排して実施すべきだと思ふ。しかるにこれをいろいろな理由のもとに実行ができないということで拒否し、過般の本会議におきましても、われゝ野党三派によるところの修正案が否決され、この人事院の勧告を尊重すべしというこのことが否決されたのであります。近くまたわれゝがこれに対する改正案を出すということを今計画しておりますが、こういう立場から行きまして、あくまでもこの人事院の勧告を尊重すべしという建前を一貫しておるのであります。特に制約を受けおるところの特別職においては、さらに一層そのことを痛感するのでありますて、そういう意味で、私どもは今度のこの給与の改訂については反対を表明するものであります。

が公布されたものでありますて、すなはちその以前にできた保安庁法案といふものは、その条約に基いて、当然政府みずからが、これの改正案を出すべきであります。それは明らかに憲法の九十八条におきましては、日本国が締結した条約は、これを誠実に遵守するということになつておりまするから、この条約があとからできたのでありまするから、この条約を否定するような、遵守しないような規定がありまするならば、政府みずから進んでこれを改廢することにしなければならぬにかからず、そのまま放置して、そしてこれを今度の議員提出によつたといふことは、私どもどうも納得が行かぬのであります。従つて法的に言いまするならば、當行政府として処置をしなければならぬものを、議員提出によつたといふことが一つ。いま一つは、政府がしばく答弁におきましてこういうことを言つておる。この法律は改正しないこともよろしい。そこで条約を遵守するためには、命令、規則、訓令によつて十分遵守できる。従つてこれは改正する必要はないのだといふことを一貫して答弁をしておるのであります。そういう意味から行きましたて、そういうふうないわゆる命令、訓令、規則等にようてこれが十分遵守できるものならば、改正する必要もないとも言えるのであります。しかしこれは誤解を生ずるために、これはしておく方がかえつていいということが、説明あるいは質疑応答の中になりましたから、これはあるいは改正することが必要かもしれませんのが、その政府みずからが今日の態度を改めず、しかもこういう行政府においては、憲法において規定され

ておる国際条約を遵守するという立場から、当然政府みずからが出し出すなかなか、でも、遵守し、むしろ進んでこれに協力しなければならぬにかかるわらず、こういうことを言つておるということを聞いておるのであります。法制局においては、これは一休議員諸君がこの法案に対しても賛成したのじやないか。賛成して通しておきながら、今これがいかぬといつて改めることはないはだ立法府の権威にかかるわる。議員の真意を疑うと、いうようなことを言つておるそなります。これはもつてのほかである。私どもはこれに対して、一貫して保安庁法の制定当時から反対しておるのであります。従つてわれわれは、最初から第八十七条、八十八条、八十九条、これらの規定といふものに対して、これはやはり当然適用すべきにかかわらず、これを適用しないと書いてあるところに異議があるからして、特に今度のこの審議の経過において、これはここであまり論議されなかつたのであります。外務委員会で、今度のフリゲート艦は軍艦ではないのだ、そうしてまた商船でも船舶でもないのだということを、どつちかあいまいな、わからぬような、いわゆる一貫した政府の態度というものは、はなはだ私は遺憾に考えるのであります。これには、最近流行語の、筋を通らないといふ意味からして、私どもは残念ながらのを議員提出によるということは、これに反対をするものであります。

以上簡単でありまするが、反対の理由を申し上げます。

○原(彪)委員長 原彪君。

私もこの両法案には反対をいたるものでございます。理由はただいま大矢議員の言われた点と同じでございますが、さらに私どもからつけ加えて申しまするならば、この両法案のうち、特に保安庁法の一部を改正する法律案の上程されるに至りましたいきさつから見まして、非常に不明朗なものを感じ、ただいまも大矢議員の言われましたように、この問題については外務委員会で、はしなくも軍艦かどうかということから、憲法違反ないしは国際条約違反と、いうことが論議になりましたして、たま／＼当政局が非常に緊迫して、あるいは政変が予想されるのではないかといったようなことすらもとりざたされておる當時でございまして、そのときに与党である自由党と、改進党の諸君との間に、時局の緩和をはかる一つの方策としてこの問題の妥協を画策せられたその結果が今回この法案の議員提出になつて現われて来たやにわれ／＼には取れる節がある。そうした不明朗を手続上感ずるのみならず、私どもは最初から保安隊そのものは否定いたしております。これは形のかわつた戦力であつて、憲法違反である。この存在そのものが憲法違反であるというのですに違憲訴訟まで起したくらいでござります。そうした意味合いから申しましてもこの両法律案には賛成しがたいのでござります。従つてそれと同じような理由において職員の給与法の改訂法案につ

いても同時に反対いたし、両法案ともわれ／＼といったしましては反対の意思を表明いたします。

○船田委員長 討論は終りました。

まず保安庁職員給与法の一部を改正する法律案について採決を行います。本案について賛成の諸君の御起立を願います。

〔賛成者起立〕

○船田委員長 起立多数。よつて本案は原案の通り可決いたしました。

次に保安庁法の一部を改正する法律案を採決いたします。本案について御賛成の諸君の御起立を願います。

〔賛成者起立〕

○船田委員長 起立多数。よつて本案は原案の通り可決いたしました。

次に保安庁法の一部を改正する法律案についての委員会報告書の作成は、委員長に御一任を願います。

次会は月曜二十二日午前十時理事会

十時半委員会を開きます。本日はこれにて散会いたします。

午後三時二十三分散会

〔参考照〕

保安庁職員給与法の一部を改正する法律案(内閣提出)に関する報告書
保安庁法の一部を改正する法律案
(栗山長次郎君外十一名提出)に関する報告書

〔都合により別冊附録に掲載〕

昭和二十七年十二月二十五日印刷

昭和二十七年十二月二十六日発行

衆議院事務局

印刷者 大蔵省印刷局